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Edututión yUniformes

Corremos tiempos que aúpan la persona. Tiem
pos en que lo que cuenta e,s ser si mismos. Tiem·
pos en que cada uno debe definirse como un yo
existente y distinto. Tiempos de respeto y de li
bertad. Dicho de otra forma: Tiempos de educa

ción en la libertad personal y' responsable.

Este es -dicho en aproximacione,s...... uno de
los signos de nuestro tiempo. Asi pensó el Evan
gelio y asi piensan las modernas técnicas de edu
cación: Al hombre hoy hay que equiparlo para
una lucha titánica frente a unos factores econó
micos, sociales y culturales que intentan, en mu

chos aspectos y momentos, comerle pedazo a pe~

daza lo más grande que él tiene: su integridad

personal. 1 l::l
:Esos factores manejan viejos .sistemas educa

tivos que más que personificar «UNIFORMIZAN».
¿Y hay algo más grave en la vida que negar a uno
el derecho a ser él mismo? ..

Estos sistemas de «uniformidad» a veces son

fuertes. ,'Pensemos si no en la usanza del disfraz

en la que. un modo de vestir quiere hacer del vi
llano un rey. O en la popular creencia de que el
hábito hace al monje y al cura. Y llamo a esto fuer.
te porque va contra aquello tan profundo y tan
lógico de que a la persona la definen sus obras

y no sus vestidos.

Otras veces los sistemas se hacen tan sutiles
que parece pueden huir a una ley de enseñanza

individualizada y personal. Perjudican en el anoni
mato casi. Son los colegios «uniformados», en que
lo primero que interesa para ir es el uniforme.

Claro que «ellos» -directores_ o «ellas» -di
rectcras- lo llaman orden, equilibrio, nivelación
,social entre pobres y ricos (nivelación a menudo

desnivelada en la realidad por el pago y el trato)

y no sé cuántas cosas más. Y otros colegios quie
ren imponerlos ahora como un intento nuevo de
redescubrir el constantinismo.

y asi seguimos viendo a esas monadas de cria
,t~ras por nuestras calles modernas, gregariamente
ét{uipadas par.a· una sociedad en que sólo cuentan
las~ personas. y todo el mundo sabe de qué cole

gio son y que son estudiantes. Y que son socie
dad privilegiada. Y luego ya en el colegio junto al
uniforme que nivela, hay un número para cada
persona. y ya no interesa el espiritu de iniciativa
de cada uno, lo que interesa es dejar alto el uni
forme que es el del colegio. El colegio de pago.

y que viste azul-violeta y calcetines rojos en in

vierno y naranja en primavera...

Pero hay más. Hay también «uniformidad» para
recibir al Señor en primeras comuniones. Y hay

trajes blancos y carteras vacías. Y espectáculo
triunfalista. Y líos familiares. Y vergüenzas. Y re
traso de comuniones. Lo que no hay es sensibi
lidad para e.scuchar a San Lucas: «Nació en un
pesebre y su madre lo envolvió en pañales.»

Y hay más. Hay comercios especializados o

COn «exclusiva» de «Uniformes». ¿Será que la

«Uniformidad» vale también para promocionar
ventas?.

En conclusión: Corremos tiempos que aúpan la

persona. -Pero ésta se crea con la iniciativa, con

la libertad, con el respeto al otro aún en el mini
mo detalle de ser él mismo en la ropa que quiera
vestir y con el estilo que él quiera darle. El es
tilo también es el hombre.

En cambio, el uniforme borra fronteras. Unifor

miza. Amasa. Da psicología de número. Y resulta
que las personas no son números. No lo fueron

nunca y menos lo son ahora. E. BANDE

-----.---_.--._-.-._-_._--
PORTADA: Los nuevos concejales juraron sus cargos.
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MANZANA

La vida política, econámic·a y comercial se
empezó a desarrollar al término de la última
Guerra Europea bajo «Planes de Desarrollo».
Empezó con el Plan Marsall que abarcó a casi
toda Europa y con planes de acción también
en otros Continentes. Posteriormente todas
las Naciones empezaron a desenvolverse bajo
«,Planes de Des·arrollo». Aún cuando su nom
bre específico no fuera éste el fin sí era el
mismo. España también tomó este movimiento
en consideración y empezó su Plan de Des
arrollo. Ya llevamos superado el segundo y
empezamos pronto COn el tercero. El fin de
estos «Planes» de todos es conocido. Su inisión
es ir desarrollándose, ir expansionándose, aco
plándose a unos módulos o formas que con
ducen a una idea prefijada, que no es otra que

LA MORAL N~(~SITA D~ UN
"PLAN D~ D~SARROLLO"

alcanzar una meta propuesta y supeditada a
un fin de mejora de la ca'usa que se persigue.
A veces sucede que hay que rectificar sobre
la marcha porque han tocado los timbres de
alarma que dicen que aquello o lo otro no va
desenvolviéndose con arreglo a lo previsto, y
en ese caso se rectifica atacando la causa que
lo motiva con los mejores medios disponibles
dentro del plan general y de los elementos
que se disponen. Está comprobado que estos
«Planes de Desarrollo» son hoy la forma más
adecuada y correcta para elevar el nivel eco
nómico y comercial de los pueblos, porque todo
va estudiado y calculado para que cumplan
el fin que se pretende. Podrá parecer bueno a
unos y malo a otros, pero el bien común, que
es lo que se busca, lo cumplen y por lo tanto
-son buenos.

Si para el mejor desenvolvimiento comercial,
político y económico de los pueblos ha sido

3

preciso crear estos «Planes de Desarrollo»,
¿no sería preciso -y más que preciso nece
sario- crear «Planes de Desarrollo» para enN

cauzar, para desarrollar, para controlar, para
acondicionar y en suma para dar la formativa
que precisa nuestra yida moral y espiritual?
¿No estamos actuando muy desías-ados en
todas llils ideas y en todos los pensamientos y
precisamos para ello un «Plan~ que nos marN

que el -punto a donde vamos? Si preciso fue el
«Plan de Desarrollo» para el desenvolvimiento
de nuestra vida material, no menos preciso
es otro «Plan de Desarrollo» que controle nues
tra vida espiritual y moral para que suenen
los timbres de'alarma que nos digan que en
esto o en aquello nos hemos desfasado porque
hemos ido más lejos de lo previsto y de lo
conveniente. Que nos diga dónde y cuándo de
bemos actuar con urgencia para atajar, con
los medios que sean precisos, lo que no va
bien y precisa de remedio inmediato para rec
tificar índices elevados que nos pueden llevar
a la quiebra moral de los mejores principios
morales. Porque señores, no nos engañemos,
aun cuando no tengamos máquinas calculado
ras electrónicas que hagan sonar los timbres
de alarma, en nuestras conciencias, en nues
tros sentidos y en nuestra inteligencia, el tim"
bre de alarma está sonando COmo un desper
tador de cuerda inacabable, y si a alguien no
le suena me atrevo a asegurar que es por
atrofiamiento de su conciencia, de sus senti
dos y de su inteligencia. Porque cuando el
mundo se va desarrollando bajo el signo de
las drogas y ya hay naciones que se encuen
tran impotentes -o quieren hacerse los im
potentes'- para cortar ese desarrollo que a
todas luc.es nos llevará a la ruina moral y
económica de los pueblos, porque si no se
corta con las medidas que se precisen nos
cond,ucirá a vivir el mayor azote que haya sUN

frido la Humanidad en todos los tiempos, si
en las conciencias no suena el timbre de alar~

ma que dice un NO rotundo y tajante a las dro
gas, es porque hemos atrofiado la conciencia.
Cuando en muchas naciones se admite y con
siente la pornografía aceptando su expan
sión a través -de todos los grandes medios di-
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fusores, con que~ hoy se cuenta, como es en
películas cinematográficas, cintas magnetofó
nicas, fotografías en color, discos, revistas,
tarjetas, etc., y se llega a buscar por estos
medios el refinamiento pornográfico para dar
la mayor cumplida satisfacción a la sensuali
dad; cuando el erotismo está adueñándose
de las naciones haciendo causa común de la
vida y del desenvolvimiento de los pueblos
buscando en ese ambiente la mejor forma de
vivir. ¿'No os suena de forma estridente el
timbre de alarma que despierte las concien
cias y el espEritu?

Cuando vemos que los pueblos se manifies
tan a través de sus hombres y de sus muje
res tan fácilmente llevados y traídos y mol
deados .,por unas modas o costumbres que

como artículo primero dice que los padres tie
nen derechos, muy relativos y muy condicio
nados sobre sus hijos hasta la edad de 16 años,
pero que a partir de esa edad el 'hijo ya es
totalmente libre y que los padres no pueden
interferir en cuanto a su forma de pensar y
actuar respecto a su desenvolvimiento moral,
espiritual ni social. Cuando la indisolubilidad
del matrimonio empieza a considerarse como
cosa amorfa y desactualizada y el divorcio se
va imponiendo legalmente en la mayoría de las
naciones de los continentes. Cuando el aborto
se le da también la aprobación legal por bue
na parte de las naciones. ¿No os enloquece en
vuestras conciencias, en vuestros espíritus y
en vuestra inteligencia el timbre de alarma
que dice de una manera clara y rotunda que

"Tal es el caso de que aceptamos de la noche a la manana una
"minifalda" rayana en el no puede ser más", para saltar al año

siguiente auna maxifalda que rompe toda la estética de la perso
nalidad de quien de forma contínua pregona sus derechos ... "

nada más mostrarse se aceptan y acomodan
inmediatamente como si se trataran del ma
yor rango y del mejor sentido de la convenien
cia, sIn )Jararse a estudiar ni en su origen ni
descendencia, aceptándose de una forma su
misa y obediente. Tal es el caso de que acep
tamos de la 'noche a la mañana una «minifal
da» .rayana en el «no puede ser más» para
salt~r al año siguiente a una maxifalda que
rompe toda la estética de la personalidad de
quien de' forma continua pregona sus dere
chos a la personalidad, dejándose esclavizar
por unos, imperativos que no sabe de dónde
le vienen' pero que le obliga a llevar ayer una
minifalda atrevidísima y mañana una maxi
falda que le resulta incómoda en' el desenvol
Vimiento de la vida actual. ¿ No suena el
tiinbre de alarma en las conciencias diciendo
que estos contrastes dicen que la vida de la
persona está supeditada a unos imperativos
que le mandan sin dejarle manifestar y obli
gándole a ser «masa» sin espíritu?

Cuando' leemos que la sociedad empieza a
desenvolverse' bajo una «Ley» que ella se ha
inventado, y .quiere imponer, y de hecho lo va
imponien~o en muchas naciones, en la que

4

el «Plan» no va bien?

Creo que ha llegado el momento de crear un
«Plan de Des'arrollo» que encauce la moral,
el e's,píritu y las conciencias. Que sepamos a
donde van los' cauces de nuestro. desarrollo
moral y espiritual. Que suenen los timbres de
alarma cuando haya desviaciones; cuando se
desfasen las aetuaciones inmorales y 'sensua
les, y al sonar los timbres que se hagan las
correcciones precisas y a su tiempo, pero eon
dureza, pese a quien pese y caiga quien caiga,
porque lo exige, lo pide la moral y el espíritu.

No descubro nada nuevo si digo que el hom
bre se va apartando de Dios. Hace tiempo que
debiÓ sonar este timbre de alarma. Se aparta
por incompatibilidad, porque su instinto, ani
mal al fin, le inclina a la manifestación de
sus deseos sin regulación ni orden. Dios da
el instinto, pero también da la inteligencia.

Suene insistentemente el timbre de alarma
hasta que se tomen las medidas para corregir
desviaciones que sólo nOS pueden llevar al caos
y a la confusión.

José 5ANCHEZ-MIGAlLON AlBANDEA
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ENTREVISTA

-"Su presupuesto global excede de los
cien millones de pesetas l ochenta
para infraestructura y el resto para
instalaciones.JI

alcalde de Manzanares, trata sobre el
Ambulatorio de la Seguridad Social
que se va a construir en nuestra

ciudad.

Don Pedro Capilla Diaz,

Cualquier noticia buena para el futuro de Man
zanares, como es de suponer, tiene honda re
percusión en nuestra .redacción, por ser «SrEM~

BRA» el gran portavoz de nuestra ciudad. Por
lo que, al conocer la buena nueva de la construc~

ción de un AMBULATORIO de la Seguridad So
cial en nuestra villa, ·rápidamente planeamos traer
a nuestras páginas a la persona que mejor pu
diera informar al pueblo sobre este asunto y
sin lugar a dudas, pensamos en nuestro querido
alcalde don PEDRO CAPILLA DIAZ, al cual va
mos hacer unas preguntas sobre la realidad de
esta mejora para nuestra población.

-Don Pedro, por los diversos comentarios que
circulan por la 'calle y, concretamente, por el
dibujo expuesto en «Muebles Pacheco», el pú
blico está informado de la construcción de un
AMBULATORIO de la Seguridad Social en nues
tra ciudad, ¿quiere confirmarnos esta grata no
ticia?

-3í. Gracias a Dios puedo confirmarla y de
cir al pueblo de Manzanares, con toda satisfac
ción, que dentro de muy poco será una hermosa
realidad que verá con sus propios ojos.

-También le agradeceríamos nos explicara [as
circunstancias que han concurrido para designar
a Manzanares como sede de este gran Centro
médico-social.

_Las circunstancias todos las conocemos y
hemos de pregonarlas lo más fuerte que poda
mos, para que toda España se entere bien de que
existen. Estas son nuestra envidiable situación

5

geográfica. Manzanares es «una encrucijada de
camino's en el corazón de La Mancha». Nos cru
zan las carreteras que unen la capital de la na
ción con el sur de España, Extremadura con
Levante; líneas de ferrocarril para Madrid, Anda~

lucía, Ciudad Real..Extremadura, Alcázar de San
Juan-Valencia. ¿Se puede pedir más?

Si a esto añadimos que somos cabecera de
una comarca que cuenta con un buen núcleo
de población y que poseemos un Polígono In~

dustrial que al desarrollarse aumentará enorme
mente nuestro Censo, la explicación no puede
ser más sencilla y más justa.

-¿Puede hablarnos del presupuesto aproxi
mado que costará esta obra y si será ampliable?

-Su presupuesto global excede 'de los cien
millones de pesetas, ochenta para infraestructura
y el resto para instalaciones. En principio con
tará con cincuenta camas, ampliable a cien.

-¿En qué lugar de nuestra ciudad estará si
tuado dicho Centro?

-Se va a construir en la zona de contacto del
Polígono, cerca del parque, esto es, en la nariz
de terreno que forman la salida de la carretera
de Argamasilla por un lado y la calle del León
-continuación de la calle General Sanjurjo pasa·
da la carretera de ,La Solana- por otro. Creo que
es un sitio aireado, alegre, con hermosas vistas al
parque del Polígono, a los olivares de los Ce~

rros, al nuevo Instituto y hasta a Membrilla y
La Solana.
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--Se dicen tantas cosas en la calle sobre sus
características-.:. ¿puede informarnos cuáles se
rán ellas realmente?

-...ocupará una extensión supeñicial de unos
12.000 metros cuadrados y sobre un proyecto
desarrollado por el arquitecto señor Flórez -que
ha mejorado el dibujo expuesto en «Muebles Pa
checo..-, constará de tre,s secciones: Clínica
Quirúrgica, Maternidad y Ambulatorio de la Se
guridad Social.

-¿Con qué personal facultativo contará?

---Con el que precisen las necesidades de un
Centro de la envergadura ya apuntada, puesto
que, salvo algunas especialidades de mayor com
plejidad --ereo que son tres-, que se atende~

rán en Ciudad Real, abarcará todo el inmenso
campo de la Medicina moderna.

--Se rumorea que será un Centro comarcal,
¿puede decirnos qué localidades, además de
Manzanares, comprenderá?

-Efectivamente, será un Centro' Comarcal. Ade~
más de nuestra ciudad, abarcará su partido judi~

cial y algunos pueblos cercanos de importancia.
Además puedo añadirte que, independientemente
de los medios de comunicación y transportes con
que contamos, los traslados a los pueblos de la
Comarca podrán ser cubiertos por una línea de
microbuses que está a punto de ser aprobada.

-Se comenta que será inaugurado en julio o
agosto próximo. Dadas las fechas que corre
mos, ¿será esto posible?

-Debe quedar inaugurado dentro del presente
año. Se pensó hacerlo en agosto, pero debido
a los trámites y las fechas en que nos encon~

tramos, lo será, Dios mediante, en el mes de
octubre y los actos estarán presididos por el
ministro de Trabajo don Licinio de la Fuente y
autoridades nacionales de la Seguridad Social.

-Usted sabe muy bien que, actualmente, cual~

quier problema de enfermedades que se sale de
lo corriente, tanto en plan de medicina social
como particular, hay que solventarlo en Valde~

peñas, Ciudad -Real o Madrid, preguntamos: ¿Con
este nuevo Centro estos delicados asuntos que~

darán solucionados en nuestro pueblo sin nece~

sidad de desplazamientos que siempre resultan,
además de molestos, muy caros?

-Como he indicado antes, salvo algunas es~

pecialidades, el resto de la problemática sanita
ria se atenderá en él, por lo que, excepto enfer~

medades que correspondan a esas ramas, todo
lo demás quedará totalmente solucionado sin salir
de Manzanares.

----Ultima pregunta. Dicha instalación, además
de solventar problemas sanitarios, ¿cree tendrá
reperCUsiones en otros sectores de la población,
como comercios, hoteles, bares, etc.?

-Indudablemente que sí. Esta es una conse
cuencia que la estamos viendo en otros sitios.
Por los motivos propios que se atenderán en este
Centro, mucha gente forastera tendrá que venir
a nuestro pueblo y por lo tanto, en muchas oca
siones, tendrán que comer, tendrán que dormir,
lo que repercutirá en bares, hoteles, pensiones,
e~cétera. Además pasearán nuestras calles, ve
ran nuestro magnífico comercio y «picarán» más
de una vez, sirviéndole de propaganda en el me~
nor de los casos. Y finalmente, hasta utilizarán
nuestros espectáculos. .

----<¿Quiere añadir algo más?

---":Pues sí. Quiero aprovechar esta oportunidad
para decir a todo Manzanares que sea optimista,
que tenga confianza en el futuro, que deseche
ese pesimismo que nos invade, pues, aunque más
despacio de lo que quisiéramos, esperamos reR
solver los problemas que tenemos planteados.
Como botón de muestra ahí está ya el AMBULAR
TORIO, del que venimOS hablando; el nuevo GruR
po Escolar de la Candelaria, con ocho unidades
y un valor de 6.000.0no de pesetas; la nueva Te~

lefónica -que también será un gran centro co~

marcal-; la termínación del Instituto de EnseñanR
za Media y Profesional -obra, más que nuestra,
de su directora doña María Cruz Zurita-; la am~

bientación de los alrededores de nuestra Iglesia
Parroquial y su hermosa Torre; el Hogar del Pen·
sionista y su ampliación;.- y otras muchas cosas
que vendrán después y harán cambiar, sin lugar
a dudas, la actual situación. de nuestra querida
ciudad.

y éstas han sido las palabras de nuestra pri~

mera autoridad, el cual, mañana puede que sea
llamado el .ALCALDE DE LAS REALIDADES.,
como son ya las antes citadas y quiera Dios que
sean también las del nuevo Manzanares (entién~

dase Polígono Industrial).

Muchas gracias don Pedro, en nombre de
"SIEMBRA.. y en el de nuestros lectores, que
son Manzanares entero.

Teodoro SANCHEZ.MIGALLON

---.---..-----_.-----._---
FARMACIAS DE GUARDIA EN MARZO

7 al 13
14 al 20

D. Pedro R.oncero
D. R.lcardo Gil

6

21
28

al 27
al 3

D. Alltonio Menchén
a. D. Eduardo Malpica
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A partir de este número voy a tratar de comentar,
con mI opinión y mi estilo, una estupenda reunión
que «JACE» organizó y en la que, en torno a una
mesa excepcional, se sentaron frente a frente y
públicamente padres e hijoS para dialogar.

Como fueron numerosas las interrogantes que
se plantearon a los padres. Vale la pena ir tra~

tándolas poco a poco y desmenuzadamente.

Personalmente reconozco que esta mesa re
donda me maravilló. La califiqué de optimista y
esperanzadora. Y aplaudo muy fuerte a esos pa
dres que gentilmente aceptaron la invitación de
«JACE» para dialogar públicamente con sus hi
jos, presentados por una selección de jóvenes
manzanareños de ambos sexos.

Esto fue una estupenda lección de nuestros
mayores a toda nuestra juventud. Un camino
abierto y sincero que sólo nos puede dar muy
buenos frutos.

Comencemos, pues, con las acusaciones que
allí se hicieron a los padres:

«Abuso de autoridad». Creo que esto general·
mente no ocurre. Más bien se trata de un mal
entendido que viene de tradición. Reconozco que
hay una parte todavía que si hace de su autori
dad un abuso, pero en términos generales, no
estoy de acuerdo que actualmente esto se dé
en nuestros padres.

La autoridad en la familia tiene que ser y exis
tir, y por supuesto ella es patrimonio de los pa
di es. Lo que esto no puede ser nunca es una
autoridad abusiva, dictatorial, enérgica, inflexible,
tradicional y burocrática.

Soy partidario, pues, de la autoridad, simple
y llana, de los padres. Teniendo esa autoridad
perfectamente pueden ser amigos de sus hijos,
consejeros, incluso con ideas distintas puede
dialogarse.

Concluyo, hoy por hoy y generalizando, no creo
exista abuso de autoridad en los padres.

«Elección de estudios». Ya gracias a Dios se
va desterrando esta influencia tan perniciosa que
supone la interferencia de los padres en los

estudios de sus hijos. Actualmente he cotejad,o
opiniones de padres de distintas generaciones, n~

intervienen en la elección de tal o cual carrera
para sus hijos. Sus posturas y pensamientos ~
darles libertad total para que ellos elijan aquellos
estudios que mejor les parezca.

Sin embargo no pasa lo mismo cuando nos
referimos a amistades, noviazgos, centros de'
reuniones. En todo esto sí creo que aún los pa
dres están por medio. Todavía existe en ellos
ese «plurito» de orgullo tan odioso y fuera de
sitio que tratan de inculcar muchas' veces a sus
hijos a la hora de elegir sus amistades y más
aún en sus noviazgos. Intolerable pO,stura la de'
estos padres.

Admito por tanto qu~ este mal se padece, toda
vía en nuestra sociedad. 'culpables, pues, los
padres de ello.

Parece como si todavía no hubieran compren-'
dido, falta de caridad, lo importante que es el·
ser de cada uno. Es hora ya de que despierten
y vean en sus hijos unos seres normales, no
más que nadie, sino simplemente eso; hombres·
y mujeres iguales, criaturas de Dios todas. IJu
ventud en suma sin fronteras ni tapujo~t

En esta acusación estoy totalmente de acuerdo
con nuestra juventud.

«Tradicionalismo". Nuestra juventud acusa a.
GUS padres de tradicionalismo. Acusación que yo
no comparto del todo.

Aún siguen siendo tradicionalistas los padres.
Pero no es puro tradicionalismo, si por tradicio-·
nalismo entendemos lo que siempre se ha hecho
o por costumbre se tiene que hacer. Hoy más
bién su actuación es la de su espíritu latino, más.
que la pu....amente tradicional de sus progeni
tores.

'la realidad es que sus mentalidades no e.stán
al día. Sin embargo, y condicionados por la ac
tualidad, admiten y muchas veces permiten sean
alterados los horarios, incluso las propias cos-·
tumbres familiares llevados por la corriente de
la juventud de sus hijos.

En cuanto a las horas de .Ias comidas, me pa
rece que también nuestra juventud debe dar su
brazo a torcer y admitir que es muy importante
en una familia reunirse en torno a una, mesa todos
y a la misma hora. Esto no es tradicionalismo
sino respeto. No es una cosa «mona» sino algo
tan' hermoso y humano como la propia familia.

(continúa en la pagina 9)

HIJOSEPADRES
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Hablan los nuevos
Conceiales...

Don José Antonio del Río
González-Nicolás
(Concejal por el "tercio sindicoIU

).

Nacido en Manzanares, el 8 de junio de 1939.

Empleado de jo.-Coja de Ahorros y M. de p~ de Madrid.

Cosado y con dos hijos.

Antes de iniciar esta entrevista quiero feli
citarte por el triunfo en las elecciones que te
llevan de Concejal a nuestro Excmo. Ayunta
miento.

y ahora surge la primera pregunta.

-¿Cuál crees que es la misión del Concejal,
entrega total y efectiva de una parte de su
tiempo al Municipio o figurar en listas y actas
y presidir procesiones y corridas de toros sola
mente?

-Agradezco tu felicitación y al propio tiem·
po quisiera aprovechar esta oportunidad para
expresar mi agradecimiento a aquellas perso
nas que depositaron en mí su confianza, espe-
rando no defraudarlas. -

Paso a continuación a contestarte a la pre
gunta que me haces y que ..........,erdona- consi·
dero un tanto absurda,. pero ahí va mi respuesta

1.° En las listas que únicamente me gusta
figurar son en las que confecciona mi Empresa
a finales de mes.

2.° La procesión en la que me agrada parti
cipar, y no presidir, es en la que toma parte
la Hermandad del Santísimo Cristo de la Co
lumna, pues aunque data de muy antiguo, me
considero uno de los socios fundadores de la
misma.

3.° Las corridas de toros me gustan, pero
desde el tendido como las he visto hasta ahora.

Creo está sufi-eientemente contestada, pero
antes quiero aclaraf" que me gusta trabajar en
el anonimato, de ahí que no sea muy de mi
agrado esta entrevista.
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-¿Qué proyectos tienes y crees necesarios
y hacederos para el pueblo, y qué programa
general llevas al Ayuntamiento?

-Sería muy fácil decirte que pienso hacer
esto, lo otro y aquello, pero considero que sobre
la forma de ser de una, persona influyen sobre
manera sus actividades profesionales, de ahí
que a mí me guste ver las cosas bajo el pris'
ma de la realidad y no fOllmar castillos en el
aire que como bien sabes deSaparecen fácil-

--._+-+-+--
-"Vomos primero o conocer el Ayun

tomiento y sus posibilidodes y, entonces, ver
qué cosos se pueden reolizor."
-_._+-+-+--
mente. Vamos por tanto Iprimero a conocer el
Ayuntamiento y sus posibiUdades, y, entonces,
ver qué cosas se pueden realizar.

-Sabemos los graves momentos por los que
atraviesa Manzanares. Entre los grandes y acuM
ciantes problemas que tiene, ¿cuáles crees tú
que son los principales?

-Los problemas no son de Manzanares sola·
mente, son en mayor o menor escala de toda la
nación, siendo la base de ellos la grave situa
ción económica que atravesamos. En el caso de
nuestra ciudad, considero como principal pro
blema el de la emigración de nuestros paisa
nos a otras ,latitudes donde la vida les: mues
tra una cara con menos «hiel» y que, por mu
cho que nos duela, se seguirá produciendo mien-
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tras ese "·prado» que tan bien urbanizado tene..
mos, siga siendo eso, «un prado,,_ ,

-Como Concejal. ¿qué soluciones llevas para
solventar los problemas o realizar los proyec..
tos, de los que hablábamos antes?

-Las soluciones son de sobra conocidas y
no quiero caer en redundancia~ Yo, particula....
mente, aportaré mi grano de arena, que son
mis treinta y un años y ,mis ganas de trabajar
por un ,pueblo mejor, esperando que entre todos
---pues las individualidades no son buenas en
en ninguna faceta de esta vida- consigamos
hacer de Manzanares lo que hemos soñado des·
de niños, una ciudad que no dependa solamente
de ,la Agricultura. .

-Todos hemos oído hablar muchas veces de
la economía del Excmo. Ayuntamiento. altamen..
te deficitaria. Como técnico en estas materias
por tu profesión, ¿cómo crees se pueden solu..
cionar estos problemas, base de Ja realización
de cualquier proyecto?

-Aquí está el meollo de la cuestión. Consi..
dero al Ayuntamiento como una familia cual·
quiera. Si esa familia dispone de unas entradas
anuales, debe ceñirse en sus gastos a esos in..
gresos, y ,por tanto, no se .pueden pedir peras
al olmo. Ahora bi·en, ¿cómo dejaría de ser defi.·
citaria? Muy sencillo, aumentando ,las relacio..
nes de contribuyentes, ,pero para aumentar esas
rela,ciones será .preciso ·convertir en' realidad lo
que antes te decía del «prado».

-Los dos polos sobre los que gira. hasta la
fecha. el porvenir de Manzanares. sabes que
son la agricultura -muy concretamente el vi
no- y el Polígono Industrial de Descongestión
de Madrid, ambas cosas sufren crisis coyuntu
rales, ¿qué piensas sobre dichos asuntos?

-Referente al problema del vino, lamento no
poder opinar sobre él, 'Pues no me considero
capa·citado para ello, sólo te diré que a mí, par·
fi,cularmente, me gusta más que las bebidas de
Cola tan en boga.

En cuanto al Polígono Industrial, es un tema
del que se podría hablar durante un buen rato.
pero trataré de resumir en pocas palabras. En
primer lugar, vamos a ser sensatos y quita·rle
ese apelativo final de "Descongestión de Ma..
dl'id», pues eso no .10 será nunca ya que ahí
están Alcalá de Henares, Aranjuez. Guadalajara
y otros muchos pueblos, cercanos de verdad
a Madrid, que están creciendo a un ·ritmo ace
lerado, sin necesidad en algunos casos de ser
declarados Polígonos Industriales de Descon..
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gestión de Madrid.

Los Polígonos Industriales fueron creados por
el Gobierno, pero ,posterio~mente creó los Po
los de Desar,rollo Industrial. -en grandes capi·
tales, que, como es natural tienen más atractivo
para cualquier Empresa, si a esto unimos las
ventajas económicas de que disfrutan en estos
últimos, no hay que darle vueltas a la cosa,
pues creo está bien clara.

Lo ideal para ,poder competir con estos Polos,
sería que el Gobierno cediese graciosamente
(os terrenos al Ayuntamiento -debemos inteJloo
tarlo por todos los medios- y fuese él el en·
C8t\QadO de atraer a esas industrias tan ange
ladas. a cambio de ofrecerles las ventajas que
en otros lugares tienen.

-Para terminar. ¿qué piensas del futuro de
Manzanares?

-Visto como te decía al principio, bajo el
prisma de la ·realidad, no lo considero muy
halagüeño, pero como ,la esperanza es lo últhno
que se pierde. espet"emos que un día no lejano
oigamos las «cuernas)} indicando la entrada y
salida de trabajadores.

T. S. M.

(continuación d. la página 7)

DIALOGUEMOS•••

Particularmente estoy de acuerdo en esto con
lo.s padres, por hacer lo imposible por conservar
esas horas de reunión a la hora de la comida.
Como español que soy creo que esto va unido
muy entrañablemente a nuestra manéra de ser
y sentir.

No obstante no estoy de acuerdo con los pa·
dres que con tal de conservar estos horarios
«tiranizan» a sus hijos. No es éste el camino
más idóneo. No es la orden el medio más eficaz
para hablarle al hijo.

Hay que ser flexibles. También vale la pena
de vez en cuando que los padres no hicieran de
estas horas una ley para todos. Abrir la mano
sería señal de buen entendimiento, de sacrificio
y de entrega a sus hijos.

y en cuanto a esas horas de los lobos... Pien
sen que ya no existen. ,porque las horas de los
lobos pueden ser ninguna y todas. Y las cape
rucitas quedaron para siempre en la fantasía ...

(continuará 1

José RUIZ MARTIN-ALBO
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COMENTARIOS DE INURH LOCAL

•Si un día nos metimos con los retretes del
Casino y con la toalla de los lavabos, ahora re
pudiamos la actitud de esos socios que cogen
la toalla y se la llevan a su casa. Deberían ser
vigilados y expulsados.

• ¡..Cuidado que está malo el pan que venden
algunos panaderos» I
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•Cuando ya marzo apunta y nos anuncia una
nueva primavera. hay que irse con el recuerdo
a la cabalgata de Heyes Magos que este año
obtuvo un éxito como hace tiempo no recordá~

bamos. Han pasado muchos días, muchas horas
pero tenemos que situarnos ahí como punto d~
partida porque sería injusto no dejar reseñado
para la historia de esta publicación que el cor
tejo de los soberanos en 1971 acumuló en su
torno una perfecta organización y un brillo in~

comparable.

•También los acontecimientos, en el curso de
enero y febrero. fueron numerosos en importan
cia y calidad artística y cultural. LAZABILLO y
JAOE siguieron compitiendo --en el mejor sen
tido de la palabra- con veladas de teatro leído,
conferencias magnificas, revistas habladas, reci
tales poéticos... Actos con los que la generali
dad del público no acaba de identificarse por
que no han tenido ocasión de tomar contacto
con ellos. Que los -. manzanareños somos apáti
cos, lo hemos repetido ha.sta la. saciedad; bri
llamos por nuestra ausencia en sitios donde no
deberíamos faltar. Como si un día o dos a la
semana fuera mucho sacrificio no tomar los ..cha
tos .. en el bar a la hora habítual y dejarlos para
más tarde.

•¿No es apatía haber dejado morir la festívidad
de San Antón? ¿O es que queremos también que
vengan a organizárnosla los de fuera?

•Las cosas de más relieve que hoy funcionan
en Manzanares -si nos referimos a negocios
las iniciaron y las mantienen los forasteros. Los
de aquí, a quejarnos, a decir que a ver por qué
no vienen más mentes privilegiadas. A actuar

con crítica inoportuna, a hacer de francotiradores
-icómo encaja el vocablo!- en la tertulia del
casino, del bar, de la taberna...

• iY luego hay quien se atreve a decir que la
Cooperativa del Campo ..Nuestro Padre Jesús
del Perdón» está estorbando! Polígono, Coope
rativa y Feria del Campo, los tres pilares en los
cuales se apOya más firmemente nuestra ciudad
son combatidos por sectores de... cretinos. _'. '

•<En enero todo el mundo pudo ver, por primera
vez expuesto en un céntrico escaparate de la
calle del Generalísimo, el dibujo-boceto de lo
que será el ambulatorio de la Seguridad Social
que se va a construir en Manzanares. Se nos
antoja magnífico, modernísimo, y el importe de
dicha obra se eleva a unos ciento veinte millo
nes de pesetas.

•Nunca vimos tantos socios de la Cooperativa
vinícola ..Nuestro Padre Jesús.. , reunidos en una
Junta General como la última celebrada. Hubo
armonía, buenos propósitos y una confianza ple
na, por todos, que depositaron en las iniciativas
que expuso la Junta Rectora, cuyo presidente,
don Pedro Capilla, nos brindó una de sus magni
ficas alocuciones. Yo tuve ocasión de esbozar
un programa a seguir para la difusión de los
vi~os ",Yuntero.. y ",Torreón.. , prometiendo pre
sentar unas -ideas más concretas sobre dicho
particular. No podemos. esperar a que el vino
suba de precio para vender, y permanecer está
ticos cuando las cosas marchan mal. Dejémonos
de ideas localistas trasnochadas e iniciemos una
etapa de resurgimiento que puede empezarse de
abajo a arriba.
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•Se ha impuesto de tal moda el maxi-abrigo,
que muchos jóvenes se lo plantan aunque haga
un día espléndido. Por lo visto las cosas tienen
que ser cansí".

•Por fin, la feria tradicional, le feria del Campo y
el Concurso.Demostración Internacional del cultivo
del viñedo se celebrarán, a partir de este año, del
16 al 23 de julio. El Ayuntamiento está editando
unos atractivos murales que anunciarán tan faustos
acontecimientos.

•Los informadores locales tomamos el primer con-
tacto con el nuevo tenIente de alcalde. don Eusebio
Cano, que ha sido nombrado, entre otras cosas,
para tener al corriente a Jos chicos de la prensa.
Enhorabuena y que así sea.

•Los Plenos del Ayuntamiento han comenzado a
hacerse públicos para que puedan asistir a los mis
mos todas cuantas personas lo deseen. Yo no co
cía esta experiencia, pero confieso que al único
en que estuve hasta ahora, sirvió para identificar.
me con el espíritu y buena voluntad que animan a
las autoridades. Proyectos, problemas, puntos de
vista ... , y siempre luchando contra' el factor pelia
gudo del dinero.

•Por acuerdo de la 'Comunidad Turística de la
Mancha, se convoca el "Premio de Turismo la Man
cha 1971", encaminado a enaltecer las provincias
ma,nchegas,. Consta de los siguientes apartados,
que resumimos en su texto por falta de espacio:

Para prensa nacIonal y extranjera de información
general.

Para autores de reportajes gráficos sobre la re·
gión manchega.

Para periodistas. colaboradores en diarios, sema
narios gráficos y en revistas de informacíón gene-
ral y escritores. ~

Para embellecimiento y mejora de los pueblos
manchegos.

Los premios que se conceden para cada uno de
los puntos son importantísimos, pudiéndose recibir
amplia y detallada información, dirigiéndose a:

",'Dtrección,General de Promoción del Turismo".
Avda. del Generalísimo, 39, Madrid-lB.

•Reconocimiento para don Pedro Márquez Torres,
que tuvo el rasgo de entregar a la policía una car
tera que se encontró en la calle Generalísimo. La
cartera contenía 5.000 pesetas y documentos, que
pertenecían a AmaBa de la Morena. La perdedora
gratificó con 500 pesetas al Sr. Márquez.

•En el lugar que estuvíeron enclavadas las escue·
las de San Juan -según antecedentes, fue iglesia
del mismo nombre-, con motivo de las excavacio·
nes hechas para la instalación de la central telefó
nica, han aparecido quince sepulturas con sus
correspondientes enterramientos. Dichos restos han
sido recogidos y llevados al osario del cementerio
por personal obrero del Ayuntamiento.

Estos dos sucedidos nos los sirvió para su publi
cación, Eugenio Muñoz García-Pozuelo.

· -Un buen día de enero, nuestros talleres se lIens-
ron de alumnas del colegio de MM. Concepciónls
taso Venían a aprender mejor la unidad didáctica
sobre el tema de "el papel y la Imprenta". Al freno
te de las chicas, la profesora M. Elvira Maria. Tuvi
mos mucho gusto en explicarles todos los porme
nores relacionados con la prof.esión, y otros por los
que las alumnas se interesaron. Les ofrecimos al
gunos objetos como recuerdo de su visita, éllas
aceptaron con agradecidos términos el detalle y
sobre todo las explicaciones... Cristina Infante
hizo una detallada redacción """':que conservamos
de todo lo contemplado.

•Para cuando llegue el verano deberían estar ins·
taladas fuentes públicas en lugares estratégicos de
la ciudad. De este modo el transeúnte podría miti
gar la sed.

•La preocupación en febrero, estuvo centrada en
cumplir los requisitos para la renovación del Docu
mento Nacional de Identidad.

•Ya era 21 del mismo mes, cuando empezaron las
fiestas de Carnaval. Estuve ausente de Manzana
res, pero según cuenta'n fue parecido al Carnaval
del año pasado: mucha animación en los bailes.
decreciendo ostensiblemente la mascarada calle
Jera.

•Hay juventud y vitalidad en los componentes que
han pasado a formar parte del nuevo Ayuntamiento.
Lo que Manzanares desea es que demuestren "su
clase". Yo creo que dentro de muy poco tiempo
podrán verse realizaciones de interés.

•El nuevo concejal de Tráfico debe cortar de raíz,
sin partidismos de ninguna especie, todas las ano
malias existentes. prinCIpalmente sobre aparca·
miento de vehículos.

•Este año no deben de existir problemas -ni de
confección ni económicos- para hacer unos estu
pendos carteles de toros. Dos certámenes Impor
tantísimos unidos, feria tradicional, con ·paga ex
traordinaria de 18 de Julio por medio; así se las
ponían a ...

•Parece que va en serio el evitar la deplorable
estampa de los perros callejeros volcando y espar
ciendo los cuboe de basura en busca de los des
perdicios de comida, antes que pase el camión de
turno. Los animales serán recogidos y elimina
dos en un corto plazo si los dueños no dan señales
de vida.

•Don Florencia Serna, sobre el que recae el ma-
yor peso en cuanto a organización de la Feria de.1
Campo, trabaja ya intensivamente sobre la misma.
y si es nuestro alcalde. don Pedro Capilla, viajero
y gestionador incansable para coordinar detalles,
no digamos.

Jesús ROMERO
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EXTRACTO DE LOS ASUNTOS APROBADOS EN LASSmONES DEL
AYUNTÁMIENTO PLENO DE LOS DIAS 22 DE DICIEMBRE 1970,

Y27 DE ENERO Y7 DHEBRERD DE 1971.

A Y U N T A M I EN TO
ORDINARIA Da OlA 22 DE DICIEMBRE OE 1970

1:~ Aprobar el acta de la sesión snterio!";
2~o Expresar la adhesión de la Corporaclon al

Jefe del 'Estado, al Príncipe de España y al
Ejército ante la campaña de difamación de
la prensa extranjera contra España.

3.° Aprobar el resumen de acuerdos adoptados
por la Comisión Municipal Permanente des~

de la última sesión ordinaria.
4.° Quedar enterada de dos oficios de la Co~

misión Provincial de Servicios Técnicos ra
tificando la inclusión en el Plan Provincial de
1970 de las obras de ampliación del Mata
dero y de haber quedado postergadas las
de pavimentaciones de dicho Plan.

5.° Nombrar Director de la Banda de Música a
don Manuel-Patricio Sarrajón Casado con
carácter de principal y efectuar nombramien 7

tos con carácter secundario a favor de otros
concursantes.

6.° Quedar enterada de un oficio de la Geren
cia de Urbanización remitiendo proyecto de
finitivo aprobado para la instalación de una
fábrica de obtención de pepita de uva en la
parcela número A-2 del Polígono Industrial.·

7.0 Aprobar liquidación de prestaciones con la
'MUNPAL del período comprendido entre el
1 de noviembre de 1968 al 30 de abril
de 1970.

8.0 Reconocer quinquenios a diversos funciona
rios municipales para el ejercicio próximo
de 1971-

9.° Anular obligaciones y créditos pendientes
de pago y cobro del presupuesto refundido
de 1970, por no responder en la actualidad
a verdaderos débitos ni recursos munici
pales.

10.0 Construir ocho unidades escolares y ofrecer
el terreno de que se dispone al sitio "La
Candelaria.. y "Sima del Polaco.. , por esti
mar reúne las condiciones necesarias para
la ubicación de mencionadas escuelas.

11.0 Quedar enterada de la petición de la .Gra
duada Mixta de "San BIas.. sobre la eJecu
ción de obras en la misma y solicitar de la
Junta Provincial de Construcciones Escola
res su realización.

12.0 Aprobar el Pliego de condiciones económi
co-administrativas para la adquisición de uni-

formes para la Guardia de Policía municipal
y subalternos mediante concurso.

13.0 Autorizar a D. Marcos Sánchez-Migallón Ve
lasco para transferir los derechos de la casa
número 39 de la calle Menéndez Pelayo, per
teneciente al Grupo de 35 viviendas prote
gidas, a D. Francisco Alises Gómez Pas
trana.

14.0 Quedar enterada del cese voluntario de!
obrero Manuel Alcaide Morales con efectos
económico-administrativos desde el día 1 de
noviembre último y nombrar para el puesto
de trabajo de Ayudante afecto a la repara
ción de edificios a Basilio León Bruno a par
tir del día 1 de enero próximo, con el sa
lario que le corresponda con arreglo a la
legislación laboral vigente.

15.0 Solicitar de la Excelentísima Diputación Pro
vincial [a construcción del camino vecinal
de Manzanares a Arenas de San Juan.

16.0 Informar favorablemente petición de Aguas
Potables y Alcantarillado de Manzanares,
Sociedad Anónima, sobre aumento de tari
fas de consumo de agua.

17.° Expresar el agradecimiento de la Corpora~

ción al Ilmo. Sr. Director General de Agr¡~

cultura por la concesión de la subvención
de ,150.000 pesetas por la colaboración de
este Ayuntamiento en la organización del
I Concurso-Demostración Internacional de
Mecanización del cultivo del viñedo.

18.0 Conceder una gratificación extraordinaria de
3.000 pesetas. al personal del Ayuntamiento
en servicio activo· que cubre plaza de la
plantil[a de funcionarios o puestos de traba
jo debidamente autorizado por la Dirección
General de Administración Local.

19.0 Conceder premios en metálico a diversos
funcionarios de plantilla y de puestos de tra
bajo que se han distinguido meritoriamente
en el cumplimiento, de ~us deberes en el
ejercicio de 1970.

ORDINARIA DEL OlA 27 DE ENERO DE 1971

1.° Aprobar el acta de la sesión anterior.
2.0 Aprobar el resumen de acuerdos adoptados

por la Comisión Muni~ipal Permanente des
de la última sesión ordinaria.

3.0 Aprobar el Padrón de la Beneficencia para
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el año 1971.
4.0 Queda"r enterada del case del obrero Joa

'quín González-N'icolás Meriná con éfectos
económicos desde el día 31 de diciembre
último y nombrar para el _puesto d.e -trabajo
de Peón-Guarda de la' fé'ria dél' Campo a
Antonio León Cuadrado, a partir del día 1 de
febrero próximo.

5.0 Quedar enterada del- ofiCio de la Junt.a Pro
vincial de Construcciones Escolares' sobre
construcción en la población de ocho uni

.da,d~s escolares por un presupuesto de seis
"mlllones de- pesetas, f~tifié:ar el acuerdo SO~

bre construcción de dichas' escuelas y ofre
cimiento de terrenos sitos en «La Candela
ria,. y «Sima del Polaco», de 22 de diciem
br.~ último, y contribuir a la cpnstrucción de
mencionadas unidades escolares con el cin~

de 3.a de SeJJastián Gallego:.Niet<?) con ef~!>

~os desde, el ~Ja 1" del; m~s en curs<?,y con
el carácter de contratado., " .. '

7,° Quedar enterada de un oficio del Jefe Local
,.de Sani,dad par.ticipando el deficiente estadq
'sanitario' de la' oficina y sala de espera de
la Empresa de viajeros ",La Sepulve'dana.
Sociedad Limitada,., ,y ponerlo, en conoei:
miento del G~bierno Ci,:,il ~e' la p~ov:incia
para. .Ia clausura -de dichos locales.. : , ',:

8.° Dejar pendie,nte de estudio' el ,presupuesto
presentado por el Director' de la Graduada
Mixta -Divina Pa,stora» .para la instalación
de' un amplificadcr en la misma.

9,° Quedar enterada del informe de, la Presiden
cia ',sobre instalación' de alumbrado a los ac~

cesas de la población, construcción., <fe un
Ambulatorio de la 'Seguridad Social; amplia-

Su .carnet de conducir

lo obtendrá rápidalllente
con nuestras enseñanzas
y prácticas que Vd. haga

ESCUELA DE CONDUCTORES

~áUtlrc3ÜC Ia~laUta

J. ISIDRO SANCHEZ DE LA BLANCA
TITULAR

MANZANARES·

ca por ciento del importe del presupuesto
y consignar la cantidad de 300,000 pesetas
en el presupuesto ordinario para el ejercicio
actual.

6.° Aprobar la propuesta del Dire'ctor de la Ban
da de Música sobre designación de Músico
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ción del Hogar del Pensionista; construc
ción del edificio de la Compañia Telefónica
Nacional de España con destino a la central
automática. y perspectivas j;,vorables. para
la instalación de industrias e:-. el Polígbno
Industrial.
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10.0 Ratificar el acuerdo de ejecuClon del Im
puesto para la Prevención del Paro Obrero
durante el año próximo.

SESION EXlR.AiORDINARIA DEL OlA 7 DE FE
BRERO

1.~ Aprobación del acta de la sesión anterior.

2.0 Palabras de despedida del señor Alcalde a
los Concejales que cesan por imperativo le
gal, agradeciéndoles la colaboración que en
todo momento le han prestado, y de los Te
nientes ,de Alcalde D. Pedro Roncero Díaz
Pinés, D. Diego Gallego Jiménez y D. Floren
cio Serna García del Pozo en nombre de los
Concejales salientes, agradeciendo las pala
bras 'de elogio del señor Alcalde, haciendo
resaltar que su labor se ha reducido a cum
plir con el deber que impone el cargo y las
orientaciones de la Presidencia, destacando
que cuanto haya podido traducirse en acierto
en la resolución de los problemas municipa
les se debe a las excelentes dotes y condi
ciones que concurren. ,en el actual Alcalde
Presidente y de su antecesor, D. Agustín ~
rrano Diaz-Pinés, haciendo uso de la palabra
igualmente, el Concejal D. Tomás Sánchez-Gil
Serrano en nombre de los Concejales en ejer
cicio para dar la bienvenida a los entrantes,
cesando en este momento los señores Con
cejales afectados por la renovación trienal.

3.0 A continuación se procedió a dar lectura de
los señores Concejales elegidos por los Ter
cios Familiar, Sindical y de Entidades, que
son los siguientes: D. Carmelo Melgar Villa,
don Alfonso Noblejas Criado, D. José Antonio
del -Río González Nicolás, D. Juan Antonio AI
mazán López, D. Eusebio Cano de la Morena
y D. Humberto Fernández-Pacheco López-Ma
teos, los cuales procedieron a prestar el ju
ramento ante la Presidencia conforme a la
fórmula prevista en el Reglamento de Orga
nización y Funcionamiento de las Corporacio
nes Locales, haciéndoles entrega el señor Al
calde de las insignias propias del cargo, de
clarándolos posesionados y constituido el
Ayuntamiento definitivamente por no existir in
cidencia alguna acerca de las condiciones le
gales de los proclamados, dirigiendo unas
palabras de bienvenida a los Concejales en
trantes, exhortándoles al cumplimiento de sus
deberes para conseguir que Manzanares sea
lo que es aspiración de todos, lo que espera
conseguir con la colaboración de la Corpora
ción y ayuda de todo el vecindario y espe-.
cialmente con la de este hombre providencial
que es D. Bias Tello y Fernández-Caballero,
teniendo la satisfacción de anunciar que la
actuación de la nueva Corporación se inicia
bajo buenos auspiCios en cuanto a la puesta
en marcha del Polígono Industrial, contestán
dole en nombre de los Concejales entrantes
don Carmelo Melgar Villa, para agradecerle
las palabras de elogio que les ha tributado
y participade que se ponían a su disposición
para todo cuanto pueda redundar en beneficio

14

de Manzanares, acatando COmo acababan de
hacerlo los principios fundamentales expues
tos en la fórmula de juramento.

Seguidamente se dio lectura de la designa
ción efectuada por la Alcaldía-'Presidencia de
los 'Ten'ie~t6$ "de Alcalde que han de integrar
la Comisión MunicIpal Permanente, la cual
recayó en los señores siguientes: Primer Te
niente de Alcalde, D. Carmelo Melgar Villa;
segundo, D. José Sánchei: de la Blanca Cano;
tercero, D. Tomás Sánchez-GiI Serrano, y
cuarto, D. Alfonso Noblejas Criado.

Igualmente designó la Alcaldía-Presidencia
Delegados de Servicios a los señores siguien
tes; D. Carmelo Melgar Villa, Educación y
Ciencia y Biblioteca; O. José Sánchez de la
Blanca Cano, Beneficencia y Banda Munici
pal; D. Tomás Sánchez-Gil Serrano, Fomen
10, Festejos y Limpieza; D. Alfonso Noblejas
Criado, Agua, Gas y Electricidad; D. José Mu~

ñor de Luna Martin-Pardilla, Sanidad; D. Ju
Iián Huertas Maeso, Matadero y Mercado;
don Miguel Bolaños Maeso, Parques y Jardi
nes; D. José Antonio del Río González-Nico
lás, Juventud'y Deporte y Tráfico; D. Eusebio
Cano de la Morena, Relaciones Públicas,
Prensa y Asociaciones; D. Juan Antonio AI
mazán López, Personal y Cementerio, y don
Humberto Fernández-Pacheco López~Mateos,

Polígono Industrial.

A continuación procedió la Corporación a
constituir las Comisiones informativas si
guientes: Hacienda: D. Carmelo Melgar Villa,
don José Sánchez de la Blanca Cano, D. To
más Sánchez·GiI Serrano y D. Alfonso No
blejas Criadó. Educación y Ciencia: O. Car~
mela Melgar Villa, D. José Antonio del Río
González-Nicolás, D. José Muñoz de Luna
Martín-Pardilla y D. Eusebio Cano de la Mo~

rena. Beneficencia: O. José Sánchez de la
Blanca Cano, D. José ·Muñoz de Luna Martín
Pardilla, D. Miguel Bolaños Maeso y D. Juan
Antonio Almazán López. Fomento y Festejos:
Oon Tomás Sánchez-GiI Serrano, D. Julián
Huertas Maeso, D. Miguel Bolaños Maeso y
don Juan Antonio-Almazán López. Goberna
ción: O. Alfonso Noblejas Criado, D. Hum
berto Fernández-Pacheco López-Mateos, don
Eusebio Cano de la Morena y D. José Anto~

nio del Río González~Nicolás.

Igualmente acordó. la Corporación que los
días y horas de celebración de las sesiones
ordinarias del Ayuntamiento Pleno sean el
último miércoles de cada mes, a las veinte
horas, y las de la Comisión Municipal Per
manente, el martes de cada semana, a las
veinte horas, en primera .convocatoria, y en
segunda convocatoria, el último viernes de
cada mes y el jueves de cada semana, res
pectivamente, a las mismas horas, y si fue
ren festivos se celebrarán los martes o lunes
en primera convocatoria y los jueves o miér
coles en segunda convocatoria, a las mismas
horas.
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Juan
Antonio
Giraldo
-"Mi gron batallo puede ser eso,

vivir coda día."

~ Su desilusión es lo rozo humano,"

-Odio lo explotación del hombre por
el hombre hasta exprimirlo..."

-Es bastante introvertido.

-Nombre.
-Juan Antonio.
-Profesión.
-Escultor.
-Aficiones.
-Viajar, aunque creo que es más una necesi~

dad que una afición.
-Viajes.
-Un par de ellos por Europa, varios expresa-

mente a París y uno relámpago a México, no hice
jnás porque no tengo dinero;

-Autores preferidos:
-Poeta.
-Miguel Hernández.
-Dramaturgo.
--8amuel Beckett, su «Esperando a Godol» es

realmente impresionante. Si bien he de aclararte
que no me gusta el drama, leer la prensa diaria
me tiene saturado de este «estilo».

-Pintor.
-Constant Permeke es un pintor belga ya des-

TU ERES•••
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aparecido.
-Escultor.
-Brancussi, de éste y de Henry Moare hemos

mamado casi todos los escultores de los últi
mos veinticinco años.

-Músico.
-los Beatles.

-Ideal.
-Que al fin el amor venza a los azules como

sucede en una película que vi el año pasado.
-Creencia.

-Para poderte contestar tendrías que ser más
concreto.

-Esperanza.
-No muchas ni muy optimistas. Después de

que en Estados Unidos se ha designado a Nixon
figura religiosa del año 1970 y se acusa a Helder
Cámara de ser comunista, no me quedan mu..
chas esperanzas. Pienso que cualquier día esto
saltará hecho Ipedazos.

-Desilusión.
-la raza humana.
-Tu ley de vida.
-No sabría explicarte, pues aparte de unos

principios que más o menos sintetizados quedan
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expuestos aquí no empleo un método. Mi vida
progresiva o regresivamente evoluciona cada ,día.
Sé que existen mentes cuadriculadas, la mía no
es así.

--';Consigna.

-Vivir.

-Tu gran batalla.

---Mi gran batalla puede ser eso, VIVir cada
día. Aunque ahondando en el pasado te diré que
mi gran batalla la libré de los 8 a los 15 años,
cuando tuve que trabajar mucho y duro para
poder subsistir y al mismo tiempo no dormir
mucho durante el invierno, pues debido a unas
circunstancias bastante claras aunque compren
didas años después, asi como a una escasa nu~

trición, hacian que casi cada noche me orinase
en la cama. Cada vez que esto sucedía mi tra·
gedia era terrible y utilicé los trucos más inima
ginables para despertarme ante.s o al comen
zar mi «pipi». Años más tarde me aclararon que
esto se producia por insuficiencia de ropa en la
cama y a la vez falta de vitaminas.

-Creo que comprenderá que en aquellos años
aun sabiendo los motivos, no tenian fácil solu
ción, creo que más o menos una manta costaría
el sueldo de dos o tres semanas. Ahora a más
de quince año,s de distancia aquello no me causa
ninguna sonrisa y quizás que otra de estas bata·
lIas no la soportaria.. El trauma que dejó en mí
fue difícil de superar.

-Esquematiza tu vida en Canarias.

-Es sencílla: Trabajo o leo, cuando lo primero
lo hago de ocho de la mañana a ocho de la no
che. También salgo a bailar alguna que otra vez.
No tengo contacto con ningún grupo o movimiento
artístico. Soy bastante introvertido.

-Tu mejor obra.

-Mi mejor obra la he terminado hace una se
mana. Se trata entre otras cosas de una vidriera
relieve de 35 metros cuadrados, para el Templo
Ecuménimo de Gran - Canaria, es el segundo en
Europa, el otro se encuentra en Munich. Es por
el momento mi gran obra. Tengo otras próximas
a comenzar que si bien no tendrán la difusión
internacíonal del Templo Ecuménico, son también
importantes y quiero resolverlas con una nueva
forma de realizar este tipo de trabajos y que he
experimentado por primera vez en esta obra. Creo
que nadie lo hizo antes.

-Premios.

-Algunos, no recuerdo. Aunque por otra par
te te diré que en este momento a los premios
no les concedo mayor importancia.

-Exposiciones.

-Creo que dos individuales y algunas colec M

tivas.

-¿Qué opinión te merece ..SIEMBRA.?

-Tú sabes que no muy buenaw Opino que le
falta aire puro y le sobra sensiblería.

-Manzanares te preocupa. ¿Cuál crees es su
problema básico?

-Una aclaración: No soy de Manzanares aun
que naci muy cerca, pero me siento .. manzagato•.
-Respondiendo a tu pregunta, pienso que el pro
blema radica en SIJ apatía. Apatía bien demos
trada y que puedes observar si te fijas por ejem.
plo en que la mayoría de los negocios más lu.
crativos está en manos de forasteros. También
en su complejo de inferioridad, éste queda al
descubierto cuando al decir que somos de Man
zanares, casi siempre necesitamos aclarar que
está en" la carretera Madrid·Cádiz a 25 kilómetros
de Valdepenas. No nos conocen y esto' nos
acompleja. El complejo y la apatía se superarán
aunque será necesario que pasen varias genera
ciones.

-Que escultura crearías para tu pueblo.

~ería una obra simple y bastante objetiva:
Un gran espejo que ayudarla a reflexionar.

-y para terminar: Pecas de subjetividad. Te
crees estar en posesión de la verdad. Defiéndete.

-A lo primero te responderé que mitad sub· "
jetividad y mítad radicalismo. Digamos que me
gusta poner las cosas en claro y para intentarlo
me armo de un poco de cada cosa. Tengo mu
chos fallos.

-En cuanto a lo segundo te diré que sí odiar
la explotación del hombre por el hombre hasta
exprimirlo y después tirarlo, que se manden hom
bres a Vietnam no para defender como se dice
a Jos del Sur, sino para mantener y aumentar la
boyante industria del Napalm y máquinas para
asesinar, detestar que con un arbítrario pretexto
se aplaste materialmente a Checoslovaquia, no
admitir como lícita la sumisión y la alineación
por medio de la represión, calificar de lágrimas
de cocodrilo lo,s falsos llantos, irritarme ante las
torturas en Brasil o ante el trapicheo que se
traen en Oriente Medio, etc. Si todo esto hace
que me acuses de creer estar en posesión de la
verdad, no tengo defensa. Soy culpable y estoy
condenado.

Escueto, hábil, con punto de vista avanzado'
Juan Antonio Glraldo es un valor ¡nnegable. Cada
cual que lo enjuicie a su modo.

Carmelo MELGAR
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En el pasado diciembre y dentro de la Cam
paña «Arte y Cultura. Navidad 70», Lazarillo mon
tó la representación de «Las criadas»', obra de
Jean .Genet, uno de los creadores más fascinan
tes y discutidos de la literatura moderna.

Pensamos nosotros que su rito o ceremonia
es un, fraude que se hacen a sí mismas, pero es
también el cumplimiento de una ley inexorable:
el deseo de salirse de si, olvidarse de si, que
experimenta el ser humano descontento con su
realidad personal. Insatisfacción -80lange en la
ceremonia es Claire, en tanto que Claire se iden
tifica con Madame- que se produce demoniaca-

Tal vez por esa paz vecina de aquel entonces,
pocas fueron las opiniones ---.jsi es que las hubó
que sobre tal montaje se suscitaron, cuando la
temática de la obra es de un marcado fondo
coloquial. Y es por esto que Lazarillo quiera co
mentar ahora el verdadero drama a fin de con
seguir una perfecta asimilación de una obra que
no puede pasa.r sin pena ni gloria.

mente, ya que lo que buscan es la reencarna
ción, no la purificación.

El tema -verídico en su c.oncepción primera
el asesinato que las hermanas Pepín llevaron a
cabo en la persona de su ama, es el punto de
partida en que se basa Genet a fin de criticar
a una sociedad burguesa que detesta a las cria
das, pero que a la vez las ama; considerándolas
especie aparte, detestable y vil. ..Las criadas
no pertenecen al género humano. Se arrastran.
Son como el aire viciado y maloliente que se
cuela en nuestras habitaciones ... nos entra en la
boca, nos corrompe, nos pudre y nos obliga a
vomitar. iY yo os vomito!", dice Claire en plena
representación del papel de la señora. Pero el
amor es helado.

Del triángulo que forman las tres mujeres, 50
lange -la de mayor fuerza, no sólo física, sino
interna- supone, siguiendo a Guerrero Zamora,
el "principio macho.. , de ahí sus celos por mo
nopollzar el dominio de su hermana y de aquí
que desee matar a la señora porque es la única
forma de poseerla.

Este es el contenido exacto de la obra. ¿Pa
sará sin pena ni gloria?

MAZAR RO
Jefe de los Servicios de Prensa de "lazarillo"

Pensamos que éste es el verdadero contenido
temático de la obra, aunque puedan existir ni
mificaciones del tema que, incluso tienen tanto
vigor como el principal -tal es el caso del se
xo- pero estamos convencidos de que Genet
vio en este gesto de las hermanas Pepln su pro
pia imagen servil, y con este basamento llevó a
cabo ..Les bonnes", cuya intención critica es mor
daz contra el servilismo que él y muchos sufren
desde su propia concepción.

De Jean GENET

LAS ERrADAS
Los dos actos de «Las criadas», son dos ver

siones del mismo tema -odio sexual empeci
nado- que se clarifica en el segundo acto, cuan
do la señora, exultante por la noticia de la pues
ta en libertad de su amante se marcha sin ha
ber bebido la infusión envenenada. La inercia del
juego, el efluvio de su rito y el desbordamiento
irrefrenable de su odio sexual, arrastran a las
criadas a las últimas consecuencias, bebiendo
Claire-Madame la mortífera infusión.

Según Guerrero Zamora, el mayor mérito de
esta obra maestra es que cada acto se produce
como un haz de sentimientos donde lo confe
sado e inconfesado se entrelazan y operan a mo
do de fermentos.

«Les bonnes» -las sirvientas que se odian
y aman al mismo tiempo- es como el resto d~

la producción teatral de -Genet, de conformación
ceremonial, y de la que su autor-o dice que lo
que pretende «es obtener de sus personajes que
no hagan en escena, sino sólo aquello que deben
representar». Ceremonia que corre a cargo de
las criadas -Claire y Solange- que aprove
chan las ausencias de su señora para una de
ellas apropiarse de su identidad y exasperar
deliberadam'ente a la otra, reprobar la servil ad
miración que siente por Madame, y así llevarla
por despecho y rencor -rencor de lo que admi
ra y despecho de lo que la excita- y llevarse a
si misma a matar a Madame.

"
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TEMAS CRISTIANISMO

Los Testigos de Jehová es una de esas sectas
protestantes que todavía no se han abierto al mo
vimiento ecuménico. Consideran como condena
dos a cuantos no pertenecen a su grupo. Com
baten tanto a las comunidades eclesiales nacidas
de la reforma protestante como a la Iglesia ca
tóUea. Esta oposición radical y violenta contra
todo tipo de institución religiosa les ·ha permitido
a ellos organizarse de una manera cada vez mas
rigida.

Una de las características de los Testigos de
Jehová y de los N'eoapostólicos es que ellos con
sideran inútiles estudios profundos para interpre
tar rectamente algunas cuestiones de la Biblia.
Explican la Biblia según la inspiración directa en
cada momento, sin preocuparse del género lite
rario y del contexto histórico del pasaje bíblico
que quieren interpretar. Además rechazan todo
tipo de, servicio militar, porque enseñan que el
Estado es, por principio, un ministro del diablo.-_._..--.-.----

tOné son
los testiúos

de lehovó?
---..--.-._._----

Esta secta la fundó el pastor protestante Char
les Tase Russel (1852-1916). Hasta el 1931 se lla
maron «investigadores serios de la Biblia». Rus
sel creía haber descubierto finalmente el plano
histórico proyectado por Dios para los hombres.
En su libro «Tres mundos y el plano de la reden
ción» (1877) declaraba que la segundá venida de
Cristo tuvo lugar el año 1874; aunque por el mo
mento sólo había venido en forma de puro espí
ritu en los estratos superiores de la atmósfera.
En el 1914, en cambio, se manifestaría visible
mente y fundaría el reino milenario en la tierra,
en el cual sólo entrarían los «investigadores se
rios de la Biblia».

Después del,. fracaso de 1914, J. F. Rutherford
r~organizó la secta y propuso un nuevo plano
histórico. La vuelta de Cristo la esperaron en 1918,
después en el 1925. Pero pasado inútilmente el
1925, se convencieron de que no era posible fun
damentar la propia fe sobre un cálculo cronológi
co preciso y enseñaron que es suficiente creer
que millones y millones de los hombres, actual
mente vivientes, verían' antes de morir la vuelta
del Señor.

Esta secta niega el dogma de la Santísima Tri
nidad. Considera el bautismo como un simple rito
de admisión al grupo. La Cena del Señor se pue
de recibir sólo una vez al año por la «corte celes
tia!:." que a la vuelta de Cristo estará compuesta
por 144.000 individuos. El Testigo de Jehová sen
cillo debe cumplir ocho horas de servicio cada
mes, distribuyendo los periódicos de la secta, vi
sitando familias y tratando de conseguir alguna
conversión. El «especializado», junto con su tra
bajo profesional, está obligado a realizar, cada
mes, cien horas de 'servicio a los Testigos. De
estas actividades tienen que dar cuenta precisa
y registrarlo todo.

Los miembros normales son estrechamente vi
gilados para ver si cumplen su servicio de «tes
tigo» y sobre todo si se afanan en la distribución
de la revista «Torre de Guardia». (Atalaya y Des
pertad,)

Desde que la secta ha renunciado a calcular
con precisión el día y la hora de la vuelta de
Cristo, ha buscado un equivalente de tales acti
vidades en las estadísticas, a duras penas preci
sas, del servicio de testigo de sus miembros. Por
ejemplo, se calculó que en el 1960 los 16.540.191
miembros han realizado un servicio de testimonio
de 131.662.684 horas y tuvieron 3.460.257 visitas
para inducir a la gente a convertirse.

El centro del movimiento y del control tiene su
sede en Brooklyn (Estados Unidos). Los testigos
están obligados a una obediencia absoluta a la
dirección central. La promesa principal que reci
ben es: después de la vuelta de Cristo, sólo los
Testigos de Jehová poseerán toda la tierra.

. Para quien tiene buen sentido y conoce un
poco la Sagrada Escritura y la historia, creo pen
sará que es superfluo gastar una palabra para
combatir afirmaciones semejantes.

IBernhard HAERING

(De Familia CJ
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PARROQUIA
V~~
I~_

X~I\\~
Frío y Navidad.
Bien noté yo los efectos del frio intenso de

los días navideños. A las horas de las misas,
muchos claros en los banc-os. Un buen montón
de amigos no apareció por la iglesia. Ni para
rezar, ni para nada. Y creo que hicieron bien.
Sí, señor. ¡Cómo va ser pecado no ir a misa
en días tan crueles y -por caminos donde uno
estaba ex'puesto a romperse la crisma -o a per-
niquebrarse! Pero yo tuve que ir a pesar de
todo. Para eso soy sacristán. jE.staría bueno!
También fueron otros y otras a los que admiro
y respeto. Hay mucha gente valiente en estas
tierras.

Calefacción en la iglesia.-Y ahora que ha
blamos de fríos y calores viene bien traer a
colación lo oue el otro día me decía un grupO
de amigos del número de los valientes.

-Oye, tú. A ver si dices a los curas que
nongan calefacción en la iglesia, porque si no
lo hac'en se van a ver solos cuando celebren
misa.
~Anda, ,rico, que ya se lo dije y me con

testó uno de 'ellos muy bien: En la iglesia del
pueblo se pondrá calefacción cuando los man
zanareños quieran. De ellos depende. El mon
taje es muy caro para una iglesia tan grande.
Y, después, el consumo de 'combustible ...
¿ Cuánto piensas dar para ayudar a la insta
lación que todos deseamos 1 Yo, sí daría, pero
yo sólo no hago nada, como tú comprendes.
¿ Por qué no nos organizamos todos en la
parroquia y arremetemos con la obra de ins
talación? ¡Qué bien se estaría en misa, tan
calentitos! ¡Vaya siestas que iban a echarse
algunas feligresas que yo conozco! Pero va
lía la pena, porque 'así nadie tendría derecho
a pedir a los señores curas que fuesen breves
y cortasen por lo sano! Lo que te digo: orga
nizarse y echar man-o a la cartera. Sin esto,
no hay nada que hacer.

j Viva la libertad!~Me gusta que se hable
de libertad; pero me da mucho miedo. Y más
todavía me dan miedo los que hablan de ella.
Un cierto 'señor que yo no conocí dijo hace
muchos años: «Libertad, libertad, cuántos crí
menes se han hecho en tu nombre».
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Por lo que voy comprobando y mi corta ex
periencia me enseña, la libertad es un como
dín. ¿ Saben ustedes 'a qué llaman comodín
los jugadores de póker? Sí, lo saben. Es un
naipe al cual el jugador que lo posee da el
valor y color que le conviene. El juego es así.

Pues así es la libertad para muchos amigos
míos. Ni más ni menos. Para ellos tiene el
valor y hasta el color que les conviene según
el humor del momento. Van ustedes a ver
por qué se lo digo.

No quiero ofender a nadie. ¡Dios me libre!
Un sacristán no debe ofender a nadie por
nada de este mundo. Se lo he oído decir mu
chas veces a los señores curas, que de esto
saben un :rato. Y me parece muy bien, pues
a mí tampoco me gustaría que nadie me mo
lestase con indirectas sobre el tema que fuere.
Todos tenemos nuestro saco bien lleno de de
fectillos, aunque parezca que no.

Bueno, pues vean ustedes por qué digo que
la libertad es algo así como un comodín de
póker. Ciertos se-ñores, muy amigos míos,
hablaban conmigo el otro día y decílan que,
en un país verdaderamente democrático, el es
critor, Quienquiera que s-ea, tiene siempre de
recho. a expresar su opinión por escrito y na
die tiene que darse por ofendido cuando dice la
verdad. Y aducían como ejemplo lo que sucede
en ciertos países donde los escri~ores de la
prensa diaria dicen y dicen y dicen. ¡Dios san
to, lo que dicen!

Naturalmente les repliqué diciendo que no
hay derecho a escribir lo que molesta o puede
molestar a quien lea lo que escribe, aunque
sea verdadero. EllQS insistieron en que la li
bertad de expresión es un derecho natural y
qué sé yo cuántas cosas más.

Me callé y me guardé el cheque en la car
tera esperando cobrarlo a su tiempo. Y el
tiempo llegó. Un día se me ocurrió expresar
mi opinión por escrito, y precisamente en esta
sección de «SIEMBRA» y dije, casi por decir,
que lo que más me gustaba de los conciertos
de música moderna con acompañamiento de
guitarras eléctricas era cuando el concierto
terminaba. ¡No lo hubiera dicho! El lápiz rojo
de la censura se lanzó sobre esta frase y la
vetó. Como si se tratase de una blasfemia,
la frase no se publicó.

Me quedé muy pensativo y a cada momento
me preguntaba cuando iba para mi oficina de
la sacristía: ¿ Qué es libertad de expresión?
Realmente yo no lo sé. ¡Claro que hay tantas
cosas que no sé! Y me moriré sin saber mu
chas más. Estoy segura de ello. Esto de ser
un pobre sacristán sin estudios serios, como
han hecho esos señores, ,amigos míos, la ver
dad es 'Que me acompleja. Si volviera a na
cer, no sería sacristán. Sería cura, pues estos
señores sí que saben cosas.

Los chimpancés.-¿No vieron ustedes el
otro día el programa de TVE que don Félix
Rodríguez de la Fuente realiza con tanta acep-
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tación de los televidentes? Alguien podrá re
medar, cariñosa y r~spetuosamente" claro está,
sus gestos y su VQZ, _con más o menos acierto,
pero 'no será nunca, capaz de llegarle ni a la
altura' del zapato en ciencia sobre la vida y
costumbres de los animalitos de Dios. ¡Eso
sí que nol

Pues mire,n ustedes. El otro día me hizo
ni'ucha grada lo que oí en un momento de
programa tan sabroso. Un chimpancé, o mono
() simio ocomo quiera- usted llamarlo, comen
zó a" chillar desesperadamente. Como si el
doctor de la Fuente le hubiera atravesado el
rabo COI). una aguja de hacer calceta. ¡Dios me
libre! ¡Qué chillidos daba el bicho!

Perdón., No quiero, ofenderle, porque, según
creen algunas gentes es uno de sus insignes
antepasados. La verdad es que no me interesa
comprobar que en una de las rama~ de mi
árbol gen.ealógico hubo un antepasado que
usaba ,rabo; pues daría mucho trabajo estudiar
los motivos o,e,,' haberlo perdido parte de la
familia.

Bueno.. Lo' ccierto, era que el chimpancé chi
llaba sin -ton, ni son., Lo curioso es que, al
terminD.r el programa del doctor de la Fuente,
los r:hillidos de aquel simpático antepasado
de algunos de mis amigos, dio comienzo otro
espacio televisado, como hoy se dice, titulado:
«'Música joven de acá y de allá».

'Escuché con atención el programa. Vean
ustedes mi sorpresa: un número de este pro
grama, igualito que el interpretado por el
célebre antepasado de mis amigos. Tal cual.
Me puse a mirar por todas partes y no vi
lo que, esperaba ver; Y me extrañó. Entonces
hice el propósito firme de ponerme a investi
gar por todos los procedimientos posibles e
incluso 'Preguntando al doctor de la Fuente,
dónde, cómo y cuándo los monísimos chim
pancés extraviaron su largo, bonito y retor
cido ornament.o· posterior o en qué asamblea
se decidió la separación en clases tan diferen
tes y definitivas que dio c-omo resultado las
dos actuales: la oue camina derecha sobre dos
pies y la que aún continúa trepando por las
ramas de la selva o -de los jardines zoológicos.

Desde entonces· estoy estudiando como un
negoro. Pero hasta ahora sin resultado. Pro
meto tenerles al corriente de todas las inci
dencias.

EL 5ACRI5TAN MAYOR

UNIDOS PARA SIEMPRE
.(Diciembre 1970)

Rogelio García Fernández con María de los
Reyes Lahián Sánchez de Pablo, Antonio Cas
tellanos Martín Lucía con Miguela Moreno
González Nicolás, Juan José Garcí!a García
Moreno -eon Francisca Guijarro Romero.

NUEVOS HIJOS DE DIOS
(Diciembre 1970)

Bernarda Jiménez' Moreno, Mariana Doctor
C~llejas, Antonia Cuadrado Patón, Lorenza
Enrique 'López, María de las Mercedes Pérez,
María Luisa Franco Callejas, Juan Sánchez
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Carnerero Romero, Ana Lara Nieto Márquez,
Antonio Martín Guijarro, Antonio- Morales
Garda, Ana Jsabel Peinado Fernán4ez Luen
go, Miguel Angel Peinado Fernández Luengo,
Josefa Lara Guijarro, Cristina Izquierdo Ji
ménez.

DUERMEN EL SUEÑO DE LA PAZ
(Diciembre 1970)

Amparo José Ferreira, Rafaela Fernández
Sánchez Angel, Melchora García Pozuelo Se~

rrano, Pedro Fresneda Malina, Antonia Már
quez Valle, Ramón Alcarazo Maeso, Manuel
López de Pablo Simarro, Antón Santiago Cor
tés, Catalina Cortés García Sáez, Gabriel Gui
jarro Gallego, Roque Bolaños Lara, Antonia
Maeso Peña, Vicente Ramírez de Arellano
Garcí-a, Miguel Jaime Cuevas, Petra Sánchez
Maroto Sánchez Elipe, Vicente Valle Sánchez
Elipe, Evelia Sánchez Poveda, Vicente Garni
ca Sánchez Lugarnuevo, Consuelo Carnacho
Sánchez de la Blanca.

UNIDOS PARA SIEMPRE
(Enero 1971)

BIas Sánchez Migallón Sánchez Migallón con
María León Márquez, Marcos Sánchez Maroto
Camarenas con Antonia Molina Gallego, Julio
González Vázquez con Antonia Guijarro Bus
tos, Manuel Andújar Patón con Francisca Ló
pez de Pablo Sánchez de Pablo.

NUEVOS HIJOS DE DIOS
(Enero 1971)

Juan Antonio Valle Maeso, Maria de los
Angeles Manzanares P.arada, Francisco Atien
za Bellón, Isabel Moreno Serrano, Francisco
J. Sánchez de Pablo Ruiz de Pascual, José
Luis Sánchez Rey Díaz, María Hilaria Merino
Esteban, Carlos Checa Expósito, Ana María
García Torres, María Dolores Mayo Mayas,
Angel Blasco Grande, María Teresa Galván
Santaolalla, Beatriz Sánchez Carnerero Gui
jarro, Pedro Mendoza Garrido, Jo.sefa Maestre
LÓ'Pez.

DUERMEN EL SUEÑO DE LA PAZ
(Enero 1971)

Segundo T. Patón, Miguela Díez B-enito de
la Huerta, Alfonso López Villalta, Carmen
Márquez Valle, Cipriano Fernández Pacheco,
Pedro Sánchez García Sáez, Marí-a Teresa Ma
tilde de Martfnez de los Ríos, Alfonso Eugena
Romero, Josefa Nieto Márquez Carrión, Ma
nuela Rodríguez de la -Paz Sánchez Migallón,
Antonia Moreno Sánchez Migallón, Mateo Ca
rrión Sobrino, José Maeso Carabantes, Vicen
te Ruiz Alcolea, Diego Sánchez Carnerero, J 0

sefa Fernández Luengo Muñoz, Vicente Muñoz
Márquez, Juana Rodríguez Gallego, María del
Prado Rivera Rubio, Margarita Sánchez Arro
yo, Teresa Martín Alcaraz, María Guijarro
Vaquero, Teresa Bautista Criado, Tomasa
Manrique Sánchez de la Blanca, Enrique Ca
macho Valle, Angela Sánchez Migallón Muñoz,
Antonia Sánchez de la Blanca Sánchez- Miga
llón. Manuela López Camacho Sánchez Mi
gallón.
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ROMPIENDO
LANZAS

El volante es la corona

de «rey.. , de los conductores.

El lamento, es la costumbre

de los no trabajadores.

El buen «slogan». anzuelo

para incautos compradores.

la censura, «desviabrisas»
dé Jos que no son mejores.

El fútbol, tema~recurso

de malos conversádores.

La «tefe», grillo que ata

pícaros trasnochadores.

El insomnio, «diligencia»
de falsos madrugadores.

Las gafas negras, «vergüenza..

para ojos calculadores.

la corbata, «tapabocas»
de maridos pagadores.

El «SIEMBRA"., «tubo de escape»
de escritores y -lectores.

El dinero, la cultura

de incultos ufiguradores».

la quiniela, una «variante..
del jugar los jugadores.

El Polígono, pretexto

de grandes murmuradores.

El silencio, la «elocuencia»

de «simples» espectadores.

La chaqueta, la sufrida

prenda por aduladores.

y en fin, yo, el que más, de todos

los pobres y pecadores.

Paco LOPEZ

Cuaresma
1 EJERCICIOS ESPIRITUALES:

a) NIÑOS. Del 24 al 27 de febrero y del
3 al 6 de marzo. Director: El Consiliario
de Religión de cada centro escolar.

b) JOVENES. Del 15 al 19 de marzo, pa
ra los alumnos del Instituto e Internado.
Directores: PP. Juan Cancio, Leopoldo y
Generoso.

Del 29 de marzo al 3 de abril, para los
demás jóvenes de uno y otro sexo. Direc
tor: Don Miguel Angel Melgar. Lugar:
Iglesia Parroquial. Hora: Ocho treiuta de
la tarde.

c) SEI'JORAS. Del 8 al 14 de marzo. Di·
rector: P. Justo de Valdemora. Lugar:
Iglesia Parroquial. Hora: Ocho de la tarde.

d) HOMBRES. Del 22 al 27 de marzo.
Director: P. Guillermo de CegoñaI. Lugar:
Iglesia Parroquial. Hora: Ocho treinta de
la tarde.

2) NOVENARIO A SAN JOSE: Del 11
al 19 de marzo, en la Iglesia Parroquial,
a las siete y media de la tarde.

3) QUINARIO A NTRA. SRA. DE LOS
DOLORES: Del 29 de marzo a13 de abril,
en la Iglesia Parroquial, a las siete y me
dia de la tarde.

Director: P. Villaldavin.

Parroquial
21
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Contestación al
Sr. Giraldo

Es una pena que lo que podría haber dado pie

a un diálogo sobre un tema tan sugestivo yac

tual como es la cultura y nuestra sociedad, la

cultura en nuestro tiempo, se haya disuelto por

obra y gracia de la prisa, la personalización y el

maniqueísmo del señor Giralda, en un claro

ejemplo de «lo que no debe ser,. una polémica

en letra impresa. Para discutir en un periódico,

por humilde que éste sea, son imprescindibles

el rigor discursivo y la honradez dialéctica; es

decir, centrarse en el tema sometido a discusión,

sin alusiones personales y no poner en boca del

oponente afirmaciones que é.ste jamás ha hecho.

Oe entrada, el señor Giralda, con una preci-

pitante incontinencia, contesta solamente a la

primera parte de mi artículo, la publicada en el

número 21. ¿Cómo es 'posible responder a lo

que no se ha terminado de plantear?

Sigue dicho señor con rotundas afirmaciones

acerca de mis capacidades' para sentir, pdra asi..

milar, para objeti.vizar, etc. Y esto es asombroso:

'conociéndome tan .sólo a través de una .breve

conversación superficial, ¿es posible, es legitimo

diagnosticar con esos aires axiomáticos? ¿Qué

sabe él de mis sentimientos, ni de mis intenciones,

: ni de mis posibilidades? ¿No resulta impúdico

juzgar con los datos de una inUmidad que no se

conoce? ¿No será más bien que el señor Giraldo

me ha hecho el símbolo de lo que, por las razo

nes que sea, él detesta?

Supone muy mala fe el insistir en que yo he

l afirlmado que Strindberg es un autor popular.

Como está escrito en esta misma revista, no ten·

,90 por qué repetir lo que dije.

Opina este señor que mi planteamiento del

problema es «pobre e ingenuo"". Me alegro de

que sea así, pues pretendí hacerlo sencillo e in·

teligible; me alegra que no haya re.sultado en

clave para exquisitos pseudoculturizados, con el

22
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fin de que no me puedan calificar de «inmovilista

en cuanto a la acción».

Pero conforme va avanzando su carta, el señor

Giralda va perdiendo la compostura y me acusa

de «demagógico en grado sumo», de «escribir

para la galería», porque «me voy a presentar

para concejal», etc. Tengo un gran respeto por

los concejales en general y mucho más por los

de Manzanares: pero nada más remoto a mis

intenciones que la práctica de esas generosas

actívidades. Aquí, ese osado zahorí de mi esen

cia humana que es el señor Giraldo, se ha dado

un planchazo atroz. Y si era por hacer una gra

cia, reconozco que nuestros sentidos del humor

no coinciden.

Tampoco deben coincidir nuestros conceptos

de la demagogia. El afirmar que la televisión, la

prensa, la radio y -sobre todo- los maestros

son las fuerzas más operantes en la instrucción

y cultivo de nuestro medio social y que tales

instrumentos no llevan a cabo -en general- su

misión como debieran, ¿es hacer demagogia?

Cuando se insulta tan gravemente es necesario

ser más explícito y aclarar las razones que han

provocado tal calificativo: de lo contrario se que

da como pendenciero o irresponsable.

Tras un discretísimo adagio compuesto con

mis propias interrogantes y que el señor Giraldo

corona con un jesuítico y confidencial. «Pero...

¿de verdad no lo sabes?» y de insistir en esa pa

traña de que afirmo que Strindberg es popular,

la carta cae en el más burdo de los maniqueís

mos clasificando sentires y pensares por su pro

cedencia e imposibilitando otros contenidos que

nos inculcaron en la cuna. El no haber vivido

ese «estado de elemental necesidad» no me limi

ta ningún sentimiento y si hay algo en lo que no

participo es en ningún «resentimiento», que, no

obstante, puedo imaginar. Y precisamente por no

arrastrar esos lastres yo no creo que el haber

nacido «abajo» o «arriba» condicione hasta esos

extremos de incomunicación a los seres huma

nos. Pue!i, como dice Félix Grande (a cuyo ma

gisterio me remite el señor Giraldo) en un tre

mendo poema:

«nadie sabe muy bien mediante qué procedimiento

se alcanza a ser un cerdo o una entidad admi·

[rabie ... »

No, señor Giraldo, ni sueño con «razas per

fectas» ni con «cavadores:. esteticistas»: lucho,

con mis limitados medios, con mis poemas, con

mi práctica de la amistad, con mis artículos, por

un ser humano más consciente, más rico en posi

bilidades de gratificación, más adentrado en esa

«abundancia» que no es la económica sino la de

sus totales posibilidades de ser humano: que la

meta y el mito de una felicidad no se cifren tan

sólo en un seiscientos sino que tengan también

su lugar esas tantas ,otras cosas de las que

puede servir, como minimo ejemplo, un endeca.

silabo.

Alfonso CARREF:iO

S I E M B R A espera tu aportación económica
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EQUIPADA CON OXIGENO

(DURANTE TODO EL OlA Y LA NOCHE)

¡Teléfono 907 (a cualquier hora) ~
AVISOS

» 1108 (de9a 2 y de 4a 7)

SERVICIO PERMANENTE

@J~!~

ATENC:ION

LA CAJA PROVINCIAL D~ AHORROS D~ CU~NCA
ha puesto a la venta la segunda y última fase de

viviendas
que ha construido frente al EDIFICIO MERCADO

Precios desde 278.100 pesetas
Pago aplazado hasta QUINCE años

Entrada 20 % del importe de la vivienda [¡I
INFORMAN: ii

En la oficina de la Caja de A. de Cuenca, cl Jesús del Perdón I
Antonio Rodríguez, cl Jesús del Perdón, 38

En la oficina del Ed""ifi,~ciO~~ ,

~ ~ ~~~

~~~~~~~i~~~~~~

AMBULANEIA DE MANZANARES I
I
I

TOMAS GIMENEZ NIETO
Sancho Panza, 5 M A N Z A N A R E S

~~ ~~
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